

Zeitschrift: Magazine aide et soins à domicile : revue spécialisée de l'Association suisse des services d'aide et de soins à domicile

Herausgeber: Spitex Verband Schweiz

Band: - (2018)

Heft: 2

Rubrik: Actuel

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 31.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



L'équipe de recherche est pilotée par la Dre Silvia Stringhini (IUMSP – CHUVUNIL, au centre), en collaboration avec le Pr Bogdan Draganski (CHUV, à droite) et le Pr Matthias Kliegel (UNIGE, à gauche).
Photo: Lightroom

Une recherche sur le vieillissement du cerveau primée

La Fondation Leenaards a décerné le 21 mars deux Prix pour des projets de recherche médicale translationnelle à des groupes de chercheurs de l'arc lémanique, pour un montant total de 1,5 million de francs. L'un des projets vise à observer les effets de la méditation pleine conscience sur l'activité cérébrale et la structure du cerveau chez les adolescents, avec en point de mire l'amélioration globale de leur santé mentale.

L'autre projet soutenu tente de définir quel est l'impact des facteurs socio-économiques au cours d'une vie sur le vieillissement cognitif du cerveau. La plupart des études socio-démographiques récentes prédisent qu'un quart des femmes nées en Suisse après 2013 atteindra l'âge de 100 ans, tandis que les hommes se rapprocheront aussi d'un tel niveau de longévité. Face à ces évolutions démographiques, réussir à freiner le déclin cognitif dû au vieillissement représente un enjeu sociétal majeur. L'équipe de recherche – pilotée par la Dre Silvia Stringhini, aux côtés du Pr Bogdan Draganski (CHUV) et du Pr Matthias Kliegel (UNIGE) – s'intéresse aux effets des facteurs socio-écono-

miques et des modes de vie. «Avec une approche alliant épidémiologie sociale, neurosciences cognitives et psychologie, nous avons pour ambition d'évaluer s'il existe dans notre population une corrélation entre le déclin cognitif et les conditions socio-économiques vécues de l'enfance à l'âge adulte», souligne le Pr Matthias Kliegel (UNIGE). Ces chercheurs partent en effet de l'hypothèse que les personnes dont la situation socio-économique reste précaire tout au long de la vie présentent un déclin cognitif bien plus rapide que la moyenne.

Le «Prix scientifique Leenaards pour la recherche médicale translationnelle» est décerné chaque année à un ou plusieurs groupes de chercheurs. Il finance des projets investiguant une problématique clinique sous un angle original et innovant. Il a aussi pour but de promouvoir de nouvelles collaborations entre institutions scientifiques de l'arc lémanique et de soutenir des projets translationnels, associant recherche fondamentale et clinique.

A lire



Soigner par le jeu

red. Ce livre retrace le chemin parcouru par une femme pour qui procréer était impossible, mais qui a consacré sa vie à aider les enfants malades. C'est ainsi qu'est né le Chariot Magique®, un outil de travail et un soin pédiatrique résolument novateurs. Cette institution fête cette année ses 20 ans. Au fil des ans, ce soin n'a cessé d'évoluer. L'accompagnement s'affine, se parfait et évolue vers le soin spécifique actuel, qui cherche à trouver une solution ludique à chaque problème, chagrin ou douleur rencontrés durant ce moment de partage entre l'infirmière et le jeune patient. Au travers de maints témoignages touchants, pétillants

et sincères, Mägi Galeuchet raconte en quelque 148 pages cette belle expérience, dont l'utilité est reconnue et le développement encouragé par toute l'équipe médicale, des chirurgiens aux psychiatres.

Soigner l'enfant par le jeu: Le Chariot magique a 20 ans, éditions Favre, 148 pages.

ISBN: 978-2-8289-1663-3

Swiss Skills 2018 à Berne: Championnat des métiers

red. OdASanté mène une étroite coopération avec la Fondation SwissSkills lors des championnats des métiers suisses qui se déroulent chaque deux ans pour les assistantes et assistants en soins et santé communautaires (ASSC). Les jeunes professionnels qui souhaitent prendre part au championnat doivent se qualifier lors d'épreuves régionales ou cantonales pilotées par les Organisations cantonales du monde du travail (Ortra).

Les organisateurs attendent quelque 150 000 visiteurs du 12 au 16 septembre 2018 à Bernexpo où 75 métiers différents seront représentés. OdASanté espère accueillir près de 24 candidats issus de 13 cantons dans son grand pavillon de 400 m² afin de décerner le titre de champion suisse.

www.odasante.ch

Alzheimer Suisse et la journée des malades

red. On estime qu'à l'heure actuelle, 148 000 personnes sont atteintes de dépendance en Suisse. Sur leurs 444 000 proches, près de deux tiers leur prodiguent soins et accompagnement. Alzheimer Suisse a profité de la Journée des malades du 4 mars dernier pour rappeler le plan d'action de la Confédération. Cette dernière souhaite améliorer la qualité et l'accès aux offres de répit, ainsi que mieux concilier vie professionnelle et prise en charge par des proches. L'objectif est d'accorder davantage de temps aux proches exerçant une activité professionnelle. Un temps précieux pour les soins, mais aussi pour reprendre des forces. Une initiative pleine de bon sens puisque le nombre de personnes atteintes de dépendance devrait doubler à l'horizon 2040 en raison du vieillissement de la population.

Assumer sans aide l'ensemble des soins et de l'accompagnement est une tâche aussi complexe qu'éprouvante, et ce 24 heures sur 24. Forte de 21 sections, Alzheimer Suisse apporte une aide quotidienne aux proches aidants avec ses offres de répit à domicile, visites et vacances Alzheimer, ainsi que des soutiens financiers. A l'occasion des 155 Cafés Alzheimer par an, les personnes concernées passent ensemble quelques heures de détente. Les proches échangent aussi expériences et conseils au sein de 127 groupes d'entraide en Suisse, renforçant ainsi leur estime personnelle. Un répit crucial pour celles et ceux qui consacrent du temps et des moyens, souvent en parallèle d'une activité professionnelle, à leurs proches atteints de la maladie.

www.alz.ch